



Neues zur betrieblichen Altersvorsorge

Schon seit vielen Jahren setzt sich der Verband medizinischer Fachberufe e.V. für die Alterssicherung der Tiermedizinischen Fachangestellten ein. Die abgeschlossenen Tarifverträge zur betrieblichen Altersversorgung und Entgeltumwandlung beinhalten Arbeitgeberbeiträge, die im Laufe der Jahre angehoben werden konnten.

Ab 2019 schreibt das Betriebsrentengesetz unter § 1a Abs. (1a) bei Entgeltumwandlung einen Arbeitgeberzuschuss in Höhe von 15 Prozent des umgewandelten Betrages fest. Dieser ist von Arbeitgeberseite bei neu abgeschlossenen Verträgen zusätzlich als Arbeitgeberzuschuss zum umgewandelten Betrag an den Pensionsfonds, die Pensionskasse oder die Direktversicherung weiterzuleiten, soweit durch die Entgeltumwandlung Sozialversicherungsbeiträge eingespart werden. Damit kommen auch die Kolleginnen und Kollegen, die nicht über einen tarifgebundenen Arbeits- bzw. Ausbildungsvertrag verfügen, in den Genuss eines Arbeitgeberzuschusses. Für bestehende Verträge gilt diese Regelung erst ab 2022.

Für Tiermedizinische Fachangestellte (TFA), die bereits einen tarifgebundenen Vertrag zur betrieblichen Altersvorsorge besitzen, gilt diese Regelung nicht, weil der Verband medizinischer Fachberufe e.V. bereits seit Jahren einen günstigeren Vertrag für die Alterssicherung abgeschlossen hat.

Derzeit beträgt die Anschubfinanzierung (Arbeitgeberbeitrag) 45 Euro pro Monat für Beschäftigte mit mindestens 20 Stunden pro Woche und 27,50 Euro pro Monat für Teilzeitbeschäftigte mit weniger als 20 Stunden pro Woche. Auszubildende erhalten nach der Probezeit 45 Euro pro Monat. Darüber hinaus haben Tiermedizinische Fachangestellte bei Entgeltumwandlung – auch bereits in der Ausbildung – einen Anspruch auf einen Arbeitgeberzuschuss von 20 Prozent des umgewandelten Betrages.

Unabhängig davon enthält das Betriebsrentenstärkungsgesetz zudem folgende Regelungen, die für TFA interessant sind:

1. 2018 wurde eine staatliche Förderung der betrieblichen Altersvorsorge eingeführt. Sie gilt, soweit das monatliche Bruttogehalt 2.200 Euro nicht übersteigt unabhängig von der Zahl der Wochenstunden.
 - Die staatliche Förderung gilt für Beiträge des Arbeitgebers zur betrieblichen Altersvorsorge. Voraussetzung ist, dass der Arbeitgeberbeitrag jährlich mindestens 240 und höchstens 480 Euro bzw. monatlich mindestens 20 und höchstens 40 Euro beträgt.
 - Der Förderbeitrag liegt zwischen 72 Euro bis maximal 144 Euro jährlich. Er fließt dem Arbeitgeber in Form einer Steuervergünstigung zu.
 - Der Arbeitgeberbeitrag kann jedoch ausschließlich bei neu abzuschließenden Verträgen geltend gemacht werden.

Auch wenn die staatliche Förderung an den Arbeitgeber fließt und nur bei Neuverträgen mit entsprechenden Regelungen geltend gemacht werden kann, halten wir dies für einen weiteren Anreiz, dass die Arbeitgeber mehr in die Altersvorsorge der Mitarbeiter/innen investieren.

2. Seit 2018 gibt es Anrechnungsfreibeträge bei Bezug der Grundsicherung im Alter und bei Erwerbsminderung. Dann wird nicht mehr die volle Rente, die Sie aus der betrieblichen Altersvorsorge beziehen, auf die Sozialleistungen angerechnet.

Bei Fragen zur betrieblichen Altersvorsorge und den abgeschlossenen Tarifverträgen steht die Rechtsabteilung den Mitglieder des Verbandes medizinischer Fachberufe e.V. gern zur Verfügung.

Aktuelle Informationen zu den tarifvertraglichen Regelungen der betrieblichen Altersvorsorge finden Sie auf der Homepage: www.nichts-mehr-verschenken.de.